



Christian Testmeyer

CHR. TESTMEYER, HANNOVER-LIMMER

Fuhrbetrieb, Kraftverkehr und Spedition + Testmeyerstraße 6 u. Brunnenstraße 3-7

Der Inhaber, Hofbesitzer Christian Testmeyer machte sich im Jahre 1877 in Linden als Galt- und Landwirt selbständig. Durch Fleiß und Sparsamkeit kam er so gut vorwärts, daß er bereits nach wenigen Jahren den althistorischen ehemaligen Dorfkrug im nahen Limmer, später „Hotel zum Kronprinz von Hannover“ genannt, erwerben konnte. Hier in Limmer fand Chr. Testmeyer ein geeignetes Feld für seine Regsamkeit. Nach und nach kaufte er etwa 60 Morgen Ländereien in und bei Limmer auf und pachtete etwa 100 Morgen hinzu, auf denen er Landwirtschaft betrieb. Einen Teil seiner Ländereien, darunter solche, die auf Asphalt auszubeuten waren, hat er später wieder abgegeben, während ein anderer Teil von ihm selbst als

Kies-, Sand- und Lehmgruben in größerem Stile ausgebeutet wurde. Hierbei ergab sich die Notwendigkeit, seinem Wirtschaftsbetrieb noch einen Fuhrbetrieb anzugliedern, um die gewonnenen Bodenschätze zu befördern, sowie auch für die umliegenden Industriewerke Fuhren auszuführen. Als der Vorort Limmer sich immer mehr in einen Industrieort verwandelte, vergrößerte sich auch das Fuhrgeschäft und mußte schließlich, um sich weiter ausdehnen zu können, auf den im Jahre 1895 erworbenen Vollmeierhof verlegt werden. Neben dem Vertrieb von Kies und Sand wurden u. a. für die Hannoversche Gummikamm-Co. (jetzt Excellior), Gasanstalt, Gebr. Körting A.=G. und viele andere laufende Transporte in größerem Umfange ausgeführt. Bei Ausbruch des Weltkrieges betrug der Fuhrpark 54 Pferde. Daneben sorgte der äußerst rührige Inhaber durch Bau von Wohnhäusern, Anlegung von sieben Straßen usw. dafür, daß für die durch das Emporblühen der Industrie größer werdende Bevölkerung Wohnungen geschaffen wurden. Seine Verdienste um die Gemeinde sind durch Benennung einer Straße nach seinem Namen anerkannt. Auch in gemeinnützigem Sinne hat Chr. Testmeyer stets hervorragend gewirkt. Die Gründung bzw. die Beschaffung von Geräten für den Turnklub Limmer und die Freiwillige Feuerwehr ist sein Verdienst, das durch Verleihung der Ehrenmitgliedschaft belohnt wurde. Die Errichtung des Pastor Sackman-Denkmal erfolgte gleichfalls auf sein Betreiben. Die Kriegs- und Nachkriegsjahre erforderten auch von Testmeyer große Opfer, doch ist es seiner Zähigkeit und Tüchtigkeit zu verdanken, daß das angesehenes Geschäft jetzt wieder auf die alte Leistungsfähigkeit gebracht und der Neuzeit entsprechend durch Einstellung von Kraftwagen erweitert ist.